



No. 130

しゃっちょうは行く!

Broaden your horizons ～さあ、視野を広げて!～

こんにちは。メディセレのしゃっちょう、児島恵美子です。

先日、16回次世代の薬剤師を創る会を東京校で開催しました。

口頭発表では、病院薬剤師からメディセレ講師に転身した柴崎先生から、重症心身障害児病院で活動した経験「セーフティーネットとなる病院薬剤師」について発表いただきました。医学の進歩により、昔は救えなかった命が救えるようになり、重症心身障害児は増加しています。そんな子どもたちは薬を飲むことが難しいため、水に溶かす、粉碎する、単シロップを加えるといった工夫が必要です。親御さんとのコミュニケーションの工夫も発表いただきました。

次に「実録! 困った時の発想法」を東京北部病院の丸山先生から発表いただきました。薬剤師が足りない、残業が多いという皆さんに、仕事は断捨離! と言い切ると、会場が湧いていました(笑)。「メスを持たない内科医にとって、メスは抗生剤だ。だから薬剤師に期待する」という言葉に支えられたそうです。

最後は株式会社フォルマンの吉久保先生から「漢方薬の処方提案」について発表いただきました。アメリカの薬剤師の95%が行っていて、日本の薬剤師の40%しかしていない業務は処方提案だということと、実際の漢方処方提案のケースから話してくださいました。

フロアからの質問も鋭く、薬剤師のさらなる可能性を感じた勉強会でした。

Medisere (メディセレ) 代表取締役社長 児島 恵美子